

SUSANA NÚÑEZ
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

CAMIONES LA DEPOSITARON FUERA DEL RELLENO SANITARIO

Seremi declara “*riesgo sanitario regional*” por descarga de basura en Chillán Viejo

Algunos conductores de la empresa de recolección Dimensión acusaron demoras en la recepción de la basura, ya que supuestamente no habría maquinaria suficiente al interior del relleno para gestionar los residuos, lo que motivó las descargas en la ruta de acceso.

La Seremi de Salud confirmó el inicio de un sumario sanitario contra la empresa de gestión de residuos domiciliarios Dimensión, debido al vertimiento de basura en la carretera y en el acceso al relleno sanitario de Ecobio en Chillán Viejo.

Ayer en la algunos trabajadores, que trasladan en camiones los desechos hasta el vertedero, descargaron estos fuera del recinto, en acción de protesta. Acusaron demoras en la recepción de la basura, ya que supuestamente no habría maquinaria suficiente al interior del relleno para gestionar los residuos, lo que ocasionar largas esperas bajo altas temperaturas, punto que no ha sido aclarado por parte de Ecobio.

A raíz de la acumulación de desechos en la ruta, la seremi señaló que “estas acciones representan un riesgo para la salud de la comunidad por las condiciones de insalubridad que conllevan”.

Debido a lo anterior declaró “riesgo sanitario regional” hasta que se solucione el problema.

“La medida busca proteger la seguridad y salud de la población, y además de instar a la empresa y las municipalidades afectados a solucionar la problemática junto con coordinar acciones preventivas que garanticen el funcionamiento adecuado”, explicaron.

“Estas acciones representan un riesgo para la salud de la comunidad por las condiciones de insalubridad que conllevan”, detalló la seremi.

Descargas

En la mañana de ayer se conocieron los videos de los camiones de recolección descargando los desperdicios fuera del relleno sanitario.

Algunos camiones recolectores arrojaron la basura fuera del vertedero. Los trabajadores acusaron que no existen las condiciones suficientes para manejar los residuos al interior. El problema se estaría generando supuestamente por maquinarias con fallas que generan demoras en la recepción de los desechos para los transportistas, por lo que algunos grupos de recolectores optaron por desprenderse de estos fuera del relleno, como forma de protesta.

En el caso del presidente del Sindicato Dimensión, Pedro López, su grupo se marginó de esta acción

Gestión y recolección

Los camiones que trasladan la basura hasta el relleno sanitario de Chillán Viejo provienen de diferentes comunas, entre ellas, de Chillán, donde aseguraron, pese a la problemática, que el servicio se encuentra garantizado. “Informar respecto a la situación que está ocurriendo en este minuto en el relleno sanitario ubicado en Chillán Viejo, que no afecta solamente a los recolectores de nuestra comuna, sino que además a diversos contratos de otras comunas. Queremos darle tranquilidad a nuestros vecinos porque el servicio de recolección se encuentra garantizado, los camiones siguen recolectando la basura de manera normal, más que todo esta situación ocurre por los largos tiempos de espera que ellos tienen al momento de efectuar el depósito y se está abordando en conjunto a la empresa a cargo del relleno sanitario”, confirmó la alcaldesa (s) de Chillán, Roxana Lizama.



radical, debido a que están esperando que la empresa Ecobio adopte las medidas pertinentes.

“Nosotros no hemos sido partícipes de lo que está haciendo el sindicato N3 de Santiago, porque sostuvimos una reunión incluso con ellos en el municipio, donde participó la empresa Ecobio y con el inspector técnico del contrato, en el cual llegamos a un acuerdo, que iban a mejorar las condiciones del relleno sanitario, porque contaban con una maquinaria para tirar la basura hacia abajo. Obviamente, hay una empresa contratista, que contrató Ecobio, que no está cumpliendo. Tienen maquinarias malas, por lo cual debería presionar a la empresa Ecobio, cosa que no ha hecho y que por lo tanto ha generado mucha demora en el relleno. Nos dijeron que les diéramos un poco de tiempo para ir mejorando las condiciones, es lo que estamos haciendo, por eso no nos hemos hecho partícipe de esto, que está haciendo el sindicato de Santiago, sin medir las consecuencias, va generar un retraso más”, señaló

el dirigente.

El alcalde de Chillán Viejo, Jorge del Pozo, calificó como grave la situación, ya que se podría generar un eventual problema sanitario en el relleno ubicado en su comuna.

“Una empresa como Volta, que ha suscrito una serie de contratos con comunas de distintas regiones, más allá de Ñuble, evidentemente que derivó en que hoy día no dan abasto, que no pueden responder a un servicio de calidad. Los trabajadores, por otro lado, muy complicados porque tienen que estar gran parte del día esperando a todo sol, con condiciones sanitarias deplorables, y eso derivó en este conflicto que perjudica a la comuna de Chillán Viejo. Es un conflicto entre privados, Dimensión- Volta, había un protocolo, no se ha cumplido, y los trabajadores hoy manifestaron su molestia con esta acción que evidentemente perjudica a nuestros vecinos de ese sector. Esperamos que durante el día se pongan de acuerdo para que se subsane este tema grave desde nuestro punto de vista”, sostuvo.

Empresa

A través de un comunicado, la empresa Ecobio SpA se refirió a lo sucedido con los camiones fuera de la planta, sin embargo, no entró en detalles respecto a los cuestionamientos que realizaron los recolectores frente a la maquinaria interna para gestionar la basura que está generando largas esperas a los transportistas.

“Han sido debidamente comunicada a las autoridades competentes, a quienes hemos solicitado su pronta intervención para garantizar el restablecimiento del libre acceso y mitigar los riesgos operativos, sanitarios, comunitarios y ambientales que esto pueda ocasionar. Reiteramos nuestro compromiso con la gestión responsable de residuos, la protección del medio ambiente y el bienestar de la comunidad”, indicaron.

Tras el conflicto, los desechos en la ruta fueron retirados con maquinaria del municipio chillanvecano para permitir el libre tránsito de vehículos.